

AUX ASSOCIÉES DE L'ARCHICONGRÈGE DE SAINTE-ANGÈLE,
SECTION DES URSULINES DE QUÉBEC.

MESDEMOISELLES,

Je pense que la présente circulaire vous sera bien acceptable : vous y verrez le zèle et le patriotisme en pleine activité. L'article que je transcris de "La Revue Canadienne" pour le mois de septembre, est dû à la plume de Monsieur l'abbé J. C. K. Laflamme, du Séminaire de Québec, professeur à l'Université-Laval : M. l'abbé Laflamme était présent à la cérémonie de l'installation, de plus il a beaucoup parcouru la vallée du Lac St-Jean.

"LES URSULINES AU LAC ST-JEAN.

"Il y a plus de deux siècles, la Vénérable Mère Marie de l'Incarnation, attirée par une voix intérieure, laissait le beau pays de France, brisait les liens de l'amitié et du sang, et venait se fixer sur le promontoire de Québec, au milieu des penplades sauvages, dans le but d'instruire leurs enfants et de leur apprendre à connaître, aimer et servir le Seigneur.

"Nous ne vous dirons pas, nos très chers frères, tous les obstacles, toutes les difficultés qu'elle eut à surmonter avant d'atteindre ce pays, encore inconnu et barbare mais déjà si cher à son cœur. Nous taïrons également les misères, les privations, les fatigues, les épreuves, qui accompagnèrent la fondation de ce monastère des Ursulines dont s'évergneillit à tant de titres la vieille cité de Champlain. Qu'il nous suffise de vous dire que cet institut, comme toutes les œuvres que la divine Providence destine à de grandes choses, a été souvent et fortement marqué du sceau des épreuves et de la tribulation.

"Depuis le moment de sa fondation jusqu'à nos jours, le monastère des Ursulines a toujours été entouré du respect et de l'estime, non seulement des familles canadiennes catholiques, mais encore des familles d'une nationalité et d'une religion différentes, tant à cause des hautes vertus dont il est le sanctuaire qu'à cause de l'instruction si solide et si chrétienne et de l'éducation si profondément religieuse qu'il donne aux jeunes filles qui lui sont confiées.

"En venant s'établir au milieu de vous, N. T. C. F., ces bonnes religieuses n'ont d'autre désir, d'autre ambition que de procurer aux enfants de la vallée du lac St-Jean les grands et précieux avantages qu'elles distribent si largement aux enfants de la ville de Québec. Vous les recevrez donc comme les anges de la terre que le Seigneur vous envoie dans sa bonté et sa miséricorde. Vous les entourerez de respect et de vénération ; vous leur confierez vos jeunes enfants, pour qu'elles leur enseignent, avec les sciences humaines, la science par excellence, celle de la vertu et de la sainteté.

"Le nouveau monastère portera le nom de : Monastère de la Mère de l'Incarnation.

"Conformément au désir manifesté par Mgr l'archevêque de Québec, et par reconnaissance pour la bienveillance avec laquelle il en a autorisé la fondation, nous plaçons le monastère de la Mère de l'Incarnation sous le puissant patronage de la Sainte Famille, Jésus, Marie et Joseph."